



La politique étrangère du Canada et la consolidation de la paix

Rapport de Halifax

Introduction

Le rapport qui suit consigne les résultats d'une réunion tout à fait unique en son genre de Canadiens venus des quatre provinces de l'Atlantique. Ces représentants partagent le souhait que la population contribue à la formulation de la politique étrangère canadienne, particulièrement dans le domaine du « développement de la paix ».

Figuraient parmi eux des universitaires et des enseignants, des membres d'organisations non gouvernementales, d'organismes de jeunes, du monde des affaires, des médias, ainsi que des représentants du ministère de la Défense nationale et du ministère des Affaires étrangères.

La réunion du Forum sur la consolidation de la paix a eu lieu le 24 Octobre à Halifax afin de discuter trois types d'activités liées au « développement de la paix » : le renforcement de la confiance, les interventions de maintien de la paix et les activités de reconstruction. À la suite d'exposés portant sur chacun de ces sujets, on a confié aux groupes de discussion la tâche d'examiner les enjeux clés qui se présentent dans chacun de ces domaines et de s'attaquer à un certain nombre de questions liées à

des possibilités de politique étrangère de notre pays en ce qui concerne le « développement de la paix ». Le lecteur trouvera dans le présent document les questions posées aux groupes ainsi que les rapports soumis en plénière par les trois groupes de discussion.

Au moment de la préparation de notre document, nous avons encouragé de nombreux participants, ainsi que le comité de rédaction, à nous communiquer des renseignements supplémentaires, ce qu'ils ont fait. Le comité de rédaction a également aidé le Centre canadien pour le développement de la politique étrangère à planifier et à animer cet événement; son ardeur au travail et son enthousiasme ont contribué au succès du Forum. Ce groupe spécial se composait des personnes suivantes : Christine Arab, Heather Asbil, Ron Houlihan, Edna Keeble, Steven Loyst, Pat Rodee, Tim Shaw, Brian Tennyson et Katie Orr.

Nous formulons l'espoir que le présent document se révélera utile en vue de la séance de conclusion du Forum national à Winnipeg, ainsi qu'au ministère des Affaires étrangères. Nous serions heureux de recevoir toute réaction, que nous pourrions transmettre aux participants au Forum national de la région de l'Atlantique.

Réflexions en vue de la séance de conclusion du Forum national à Winnipeg

Thèmes communs à tous les groupes de discussion :

- l'amélioration de la coordination et l'efficacité de l'utilisation des ressources devrait revêtir une importance prioritaire : il faut un engagement permanent envers la gestion des